

Pfründe zur Studienfinanzierung 1325

1325 Karl IV. von Frankreich schreibt an Jakob II. von Aragon wegen der Pfründe des in Paris studierenden Johannes de Luna.

Die Voranstellung des Adressaten bei gleichrangigen Korrespondenten entspricht den internationalen Gepflogenheiten und den Empfehlungen der *Ars dictandi*. Die Verleihung von Pfründen war im ganzen Mittelalter ein übliches System der Studienfinanzierung (vgl. . Der König von Frankreich will sich aufgrund der Fürsprache des Königs von Aragon dafür seines Kollations- oder Präsentationsrechts bedienen, d.h. eines Vorschlagsrechts, das das eigentlich zuständige Wahlkollegium nicht ignorieren kann, sofern Johannes de Luna für die freigewordene Pfründe geeignet ist. Das Jahr ergibt sich aus dem Itinerar Karls IV.

ACA, CRD 4150. Original mitaufgedrücktem Siegel.

— FINKE, *Acta Aragonensia* I, 500 f. Nr. 332.

Magnifico principi Jacobo Dei gracia Aragonum regi illustri, consanguineo nostro carissimo Karolus eadem gracia Francie et Navarre rex salutem et sincere dilectionis affectum. Noscat regia celsitudo, quod receptis litteris vestris nobis pro Johanne de Luna, **studenti Parisius** exhibitis, eundem vestrorum consideratione precaminum in nostra provisione suscepimus statimque confessori nostro iniunximus, ut, quamprimum aliquod ecclesiasticum beneficium ad collacionem vel presentacionem nostram spectans, statui dicti Johannis competens, vacare contigerit pro ipso dicto Johanni conferendo per nos memorie nobis eundem reducere non omittat. Dat. apud Villare collis resti (?) XVII. die Octobris.